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彰化縣溪湖鎮民代表會第 21屆第 6-7次臨時會議事錄 

◎代表報到 

一、報到日期：民國 109年 6月 15日。 

二、報到地點：本會議事廳。 

三、出席人員姓名及人數： 

邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春 

陳興隆、楊儒海、施佩怡、楊舒萍、楊隆芳、黃佳惠 

    計 12名。 

四、主席：邱鳳蘭。 

五、紀錄員：李美玲。 

 

◎第 1次會議:開幕典禮、報告事項 

一、開會日期：民國 109年 6月 16日。 

二、開會地點：本會議事廳。 

三、出席人員姓名及人數： 

邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春 

陳興隆、楊儒海、施佩怡、楊舒萍、楊隆芳、黃佳惠 

    計 12名。 

四、列席人員姓名及人數： 

鎮長黃瑞珠、主任秘書洪漢鐘、民政課長楊定欽、財政課長巫志

龍、建設觀光課長陳耀東、農業課長劉俊志、社政課長黃艷禎、

行政室代理主任陳志宏、人事室主任曹世城、政風室主任陳雅芳、

主計室主任洪月秀、清潔隊長巫銘仁、幼兒園長張淑珠、零售市

場管理員白崢仁、圖書館賴鐸文代理、溪湖果菜市場總經理蔡健

文、本會秘書詹秀蓮。 
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    計 17名。 

五、主席：邱鳳蘭。 

六、紀錄員：李美玲。 

七、開幕典禮：  

  邱主席鳳蘭：鎮長、副主席、各位代表同仁以及公所各課室主管大家

好，今天是第 21屆第 6-7次臨時會，代表出席人數超過半數，會

議開始。 

八、報告事項： 

（一）報告代表抽籤席次： 

1號  邱鳳蘭    2號  陳孟宏    3號  劉晚玉    4號  楊淑靜 

5號  黃秀椿    6號  黃盡春    7號  陳興隆    8號  楊儒海 

9號  楊舒萍    10號 空  缺    11號 空  缺    12號 楊隆芳 

（二）報告出席人數： 

邱主席鳳蘭：今日代表出席超過半數，會議開始。 

（三）報告議事日程： 

詹秘書秀蓮：6月 15日星期一：代表報到；6月 16日星期二: 第一次

會-開幕典禮、報告事項；6月 17日星期三：第二次會-討論提案；

6月 18日星期四: 第三次會-下鄉考察；6月 19日星期五：第四次

會-討論提案；6月 20日星期六:第五次會-討論提案、臨時動議、

閉幕典禮，這次議事大要是討論公所 2個提案，對於議事日程有沒

有意見要提出來? 

邱主席鳳蘭：副座、鎮長、各位代表及公所同仁大家好，今天是本會

第 21屆第 6-7次臨時會，之前有代表提議想去葡萄館看一下，明天

就改下鄉考察，要參加的代表自行 10點到葡萄館，今天會議到此休

息，下午下鄉考察。 
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◎第 2次會議 

一、開會日期：民國 109年 6月 17日。 

二、開會地點：本會議事廳。 

三、出席人員姓名及人數： 

邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春、 

陳興隆、楊儒海、施佩怡、楊舒萍、楊隆芳、黃佳惠   

    計 12名。 

四、主席：邱鳳蘭。 

五、紀錄員：李美玲。 

六、下鄉考察。 

 

◎第 3次會議 

一、開會日期：民國 109年 6月 18日。 

二、開會地點：本會議事廳。 

三、出席人員姓名及人數： 

邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春、 

陳興隆、楊儒海、施佩怡、楊舒萍、楊隆芳、黃佳惠   

    計 12名。 

四、主席：邱鳳蘭。 

五、紀錄員：李美玲。 

六、下鄉考察。 

 

◎第 4次會議 

一、開會日期：民國 109年 6月 19日。 

二、開會地點：本會議事廳。 
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三、出席人員姓名及人數： 

邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春、 

陳興隆、楊儒海、施佩怡、楊舒萍、楊隆芳、黃佳惠 

計 12名。 

四、列席人員姓名及人數： 

鎮長黃瑞珠、主任秘書洪漢鐘、民政課長楊定欽、財政課長巫志

龍、建設觀光課長陳耀東、農業課長劉俊志、社政課長黃艷禎、

行政室代理主任陳志宏、人事室主任曹世城、政風室主任陳雅芳、

主計室主任洪月秀、清潔隊長巫銘仁、幼兒園長張淑珠、零售市

場管理員白崢仁、圖書館賴鐸文代理、溪湖果菜市場總經理蔡健

文、本會秘書詹秀蓮。 

    計 17名。 

五、主席：邱鳳蘭。 

六、紀錄員：李美玲。 

七、討論提案： 

邱主席鳳蘭：副座、鎮長、各位代表同仁及各課室主管大家好，代表

出席超過半數，開始開會，從鎮長提案第 1號開始。 

 

鎮長提案第 1號案 

類別：農業 

案由：為 108 年度溪湖鎮果菜市場股份有限公司附屬單位決算

及綜計表冊案，請審議。  

詹秘書秀蓮：理由與辦法如書面，請審議。 

邱主席鳳蘭：果菜市場總經理請說明。 

溪湖果菜市場總經理蔡健文：主席、副主席、各位代表先生女士、鎮
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長及各課室主管大家好，果菜公司去年預算是 4,700多萬，決算數

是 41,662,281元，去年結餘 4萬多元，以上報告，請各位支持，謝

謝! 

邱主席鳳蘭：副座請發言。 

陳副主席孟宏：主席、秘書、鎮長、各課室主管及代表同仁大家好，

請問果菜公司總經理，早市屋頂修繕及交易場屋頂修繕，這是一筆

或是多筆的? 

溪湖果菜市場總經理蔡健文：是多筆的，我們有列一張表，在去年 108

年度早市修繕的部份是 155,663元，這是整個一年度。 

陳副主席孟宏：這種沒有超過 10萬元是不是不用上網招標? 

溪湖果菜市場總經理蔡健文：是。 

陳副主席孟宏：10萬元以下應該也要有 3家報價? 

溪湖果菜市場總經理蔡健文：報告副主席，早市部份的屋頂下雨天有

漏水，都是等一段時間有多處漏水才請人修，一點點工作要叫鐵工

來修理也很不方便，累積一段時間才叫修。 

陳副主席孟宏：現在又有發包一筆 160幾萬屋頂漏水修繕，本席建議

下午下鄉考察到果菜公司去會勘，為何屋頂每年都在漏水。 

邱主席鳳蘭：下午 3點半代表們到果菜市場看看，這案先保留，明天

再審議。 

溪湖果菜市場總經理蔡健文：好，謝謝! 

 

鎮長提案第 2號案 

類別：民政 

案由：本所為辦理「溪湖巫厝石鵝尋客蹤亮點計畫工程案」，業經客家

委員會同意補助是項經費，客家委員會補助 1,000萬(86%)，本
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所需自籌 14%新臺幣 1佰 62萬 7,907元整，敬請貴會准予墊付，

並於 109年度追加減預算或於 110年墊付轉正。 

詹秘書秀蓮:理由與辦法如書面，請審議。 

邱主席鳳蘭：民政課長請說明。 

民政課長楊定欽：主席、副主席、各位代表、鎮長及各課室主管大家

好，本案是公所向客委會申請 1,000萬補助案，本所需自籌 14%新

臺幣 162萬 7,907元整，請貴會可以支持，謝謝! 

邱主席鳳蘭：鎮長提案第 2號案大家有沒有意見? 

劉代表晚玉：那天有開說明會了，就讓他通過。 

邱主席鳳蘭：鎮長提案第 2號案照案通過。 

議決：照案通過。 

邱主席鳳蘭：今天上午會議到此休息，下午到果菜市場考察。 

 

◎第 5次會議:討論提案、臨時動議、閉幕典禮 

一、開會日期：民國 109年 6月 20日。 

二、開會地點：本會議事廳。 

三、出席人員姓名及人數： 

邱鳳蘭、陳孟宏、劉晚玉、楊淑靜、黃秀椿、黃盡春 

陳興隆、楊儒海、施佩怡、楊舒萍、楊隆芳、黃佳惠 

    計 12名。 

四、列席人員姓名及人數： 

鎮長黃瑞珠、主任秘書洪漢鐘、民政課長楊定欽、財政課長巫志

龍、建設觀光課長陳耀東、農業課長劉俊志、社政課里幹事李明

珍代理、行政室代理主任陳志宏、人事室主任曹世城、主計室課

員王思婷代理、清潔隊長巫銘仁、幼兒園長張淑珠、零售市場管
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理員白崢仁、圖書館賴鐸文代理、溪湖果菜市場總經理蔡健文、

本會秘書詹秀蓮。    

 計 16名。 

五、主席：邱鳳蘭。 

六、紀錄員：李美玲。 

七、討論提案 

邱主席鳳蘭：今天出席過半，會議開始，從昨天沒討論完成的鎮長提

案第 1號開始，大家對這案有沒有意見請提出。 

邱主席鳳蘭：鎮長提案第 1號案，照案通過。 

議決：照案通過。 

 

八、臨時動議： 

邱主席鳳蘭：現在進行臨時動議，各位代表對公所有任何建議或意見，

請提出。 

邱主席鳳蘭：副座請發言。 

陳副主席孟宏：主席、秘書、鎮長、各課室主管及代表同仁大家好，

本席陳孟宏，請問民政課長，你是 4月 1日新到任，我去年有提 1

案關於公墓遷葬整地工程在標案契約主文內要加上一個條件，要有

監控系統，這項麻煩你今年要附帶條件在標案裡。 

民政課長楊定欽：主席、副主席、各位代表女士先生、鎮長及各課室

主管大家好，關於副座你的建議我們會盡力去處理。 

陳副主席孟宏：這是為了溪湖這塊土地。 

民政課長楊定欽：好，感謝副座的關心。 

陳副主席孟宏：我前幾天有問過，7月 8日至 12日要辦法會，它的宗

旨是什麼? 
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民政課長楊定欽：因為以往有些車禍還有公墓要遷葬等，我們一併辦

理法會，這是對地方上有利的工作。 

陳副主席孟宏：主辦單位是公所與代表會。 

民政課長楊定欽：對。 

陳副主席孟宏：承辦單位? 

民政課長楊定欽：是玄門。 

陳副主席孟宏：主辦與承辦的差別在哪裡? 

民政課長楊定欽：主辦單位公所與代表會是共同將工作做好，承辦是

整套事情他們去處理，公所的立場是金錢我們就不介入，我們是行

政上給予支援。 

陳副主席孟宏：可是這樣行政程序上好像怪怪的，好像用公所與代表

會的資源在外面招商，最後錢都交給別人使用，這是做好事，但是

鎮民問起來有關錢的流向到底是如何處理? 

民政課長楊定欽：這個我們會關心，我們會向玄門要求會後一份資料

給公所，我會向代表們解釋清楚。 

陳副主席孟宏：你們現在收的錢有好幾項，有副斗、普桌一桌 1,500，

還有一些機關團體的普桌。 

民政課長楊定欽：這些工作都會有明細表，整個流向包括收入和支出

都有憑據。 

陳副主席孟宏：你是要求一份給我們，還是一定要一份給我們? 

民政課長楊定欽：我會要求。 

陳副主席孟宏：這些一定要一份給我們。 

民政課長楊定欽：我知道，這些我會跟他們協商，我再來處理。 

陳副主席孟宏：這些會造冊? 

民政課長楊定欽：會。 



 9 

陳副主席孟宏：金紙、水果、布棚這些呢? 

民政課長楊定欽：這個部份公所的立場有跟玄門說，這個法會是溪湖

人的事，原則上廠商依溪湖人為主，幾乎百分之 90幾都是溪湖地區

的廠商，包括有些物品也有向農會購買，這部份副座請放心。 

陳副主席孟宏：這是一大筆的金額，不要落人口實，不然做這些就很

不值得。 

民政課長楊定欽：我知道，我向主席、副座及各位代表報告，公所的

立場就是要將事情做好而已，沒有其他的企圖，讓我們地方上較圓

滿，有形與無形的部份，我們把他處理好，玄門所收的錢大部份就

是本鎮居民所捐獻的部份，廠商就用溪湖地區的廠商。 

陳副主席孟宏：這些都沒有經過上網招標? 

民政課長楊定欽：大部份是玄門直接連繫，公所不介入。 

陳副主席孟宏：外面的人來看都是認為公所主辦，支出收入都是玄門，

這樣像在鑽法律漏洞。 

民政課長楊定欽：不會，這是頭一次辦理，有些事情考慮不周詳，因

為要連續辦 3年，下一次再辦的方式包括主辦單位要由誰，我們再

來集思廣義。 

陳副主席孟宏：因為這筆結餘款也是一大筆金額，每次辦一定會有剩

餘，光這些副斗就 86萬多，還有一些要 2萬，這樣絕對超過 200-300

萬以上。 

民政課長楊定欽：應該沒有那麼多。 

陳副主席孟宏：用每桌 1,500的錢來花這些就夠了。 

民政課長楊定欽：扣除普桌這部份，應該有 100多萬而已，沒有副座

你說的那麼多，我再詳細了解看看，整個過程都會有明細表。 

陳副主席孟宏： 600桌普桌就有 90萬，如果用 1,000元買普桌東西，
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500元來支出其他的部份。 

民政課長楊定欽：我們行政費用大約 200多。 

陳副主席孟宏：普桌會不會讓鎮民覺得沒有 1,500的價值? 

民政課長楊定欽：不會，這個我們會用心去處理，我會要求整個明細

表給我們。 

陳副主席孟宏：這種是好事，玄門來的師兄師姐都是自發性的，你們

卻搞出這麼一大筆結餘款。 

民政課長楊定欽：我們會檢討，明年辦好一點。 

陳副主席孟宏：結束後清冊再給代表們一份。 

民政課長楊定欽：好，我們向玄門要求，感謝副座與各位代表的支持。 

邱主席鳳蘭：楊隆芳代表請發言。 

楊代表隆芳：鎮長、各課室主管、主席、副主席、各位代表同仁大家

好，請問清潔隊長。 

邱主席鳳蘭：請清潔隊長。 

楊代表隆芳：請問之前要購買清水溝的消毒器材，為何後來就沒消息? 

清潔隊長巫銘仁：因為現在環保局有補助。 

楊代表隆芳：有器材消毒是不是比較好消毒。 

清潔隊長巫銘仁：其實各有利弊，因為煙霧式的是不適合在市區使用，

第一是操作上，第二是毒性，怕會影響住戶的安全。 

楊代表隆芳：像荔枝椿象都沒有了嗎? 

清潔隊長巫銘仁：我們 3月就噴灑一次了，農委會有行文給農業課，

在什麼卵期噴灑一次，再來成蟲期，等農委會再發文來，我們就再

噴灑第二次。 

楊代表隆芳：水溝的消毒呢? 

清潔隊長巫銘仁：水溝一般沒有在消毒。  



 11 

楊代表隆芳：你們沒有在消毒就對。 

清潔隊長巫銘仁：只有清理水溝而已。 

楊代表隆芳：如果蚊蟲多的時候，公所有在安排嗎? 

清潔隊長巫銘仁：我們在 6月初已經配合各里做登革熱的防制藥劑噴

灑。 

楊代表隆芳：有安排嗎?我們怎麼沒看到。 

清潔隊長巫銘仁：有，6月 8日就開始了，現在還在進行。 

楊代表隆芳：有安排各里進行噴灑? 

清潔隊長巫銘仁：有，各里都有，由里長帶領。 

楊代表隆芳：有的反應沒有噴灑，這是怎麼回事? 

清潔隊長巫銘仁：有可能是里長沒帶到的地方，如果有沒帶到地方，

里民反應再來處理。 

楊代表隆芳：前幾天我到東寮里的一個社區，有一里民向我反應水溝

都沒有去消毒。 

清潔隊長巫銘仁：所謂水溝的消毒那應該不叫做消毒。 

楊代表隆芳：那叫什麼? 

清潔隊長巫銘仁：那是登革熱防制的藥劑噴灑。 

楊代表隆芳：那沒有噴灑到的地方可以去噴灑嗎? 

清潔隊長巫銘仁：可以的，反應來公所，我們安排人員再去處理。 

楊代表隆芳：好的，謝謝! 

清潔隊長巫銘仁：在此向代表報告，登革熱防制是全民運動，藥劑噴

灑過後維持個 3-5天，3-5天過後需要全體居民配合，大家做好居

家環境的清潔工作。 

楊代表隆芳：你們將工作做妥當較重要。 

清潔隊長巫銘仁：是!是! 
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邱主席鳳蘭：各位代表還有沒有意見?(沒人出聲) 

邱主席鳳蘭：這會期到這裡結束，下午下鄉考察，自行閉會。 


